



BANDO

XXV ANIVERSARIO DE LA DECLARACIÓN DE TOLEDO COMO CIUDAD PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD

El 26 de noviembre de 1986 la Asamblea General de la UNESCO, reunida en París, acordó la inscripción de la ciudad de Toledo en la Lista del Patrimonio Mundial de la Humanidad. Se cumplen ahora veinticinco años de aquella importante decisión que ha marcado el devenir de nuestra capital en las últimas décadas. La declaración de la UNESCO estuvo precedida de un extenso informe de ICOMOS en el que, entre otros argumentos, se afirmaba que como en el caso de Roma o Florencia cualquier intento por inventariar la riqueza patrimonial de Toledo sería una apuesta injustificable e imposible de cumplir. Aquella declaración no fue, solo, un justo reconocimiento a nuestros valores artísticos, culturales y patrimoniales, sino que abrió una ventana para que los problemas que en aquellos momentos afectaban a nuestro Casco Histórico -despoblación, envejecimiento y deterioro del núcleo residencial- fuesen conocidos más allá de nuestro ámbito local. Se generó el sentimiento de que se debía actuar en Toledo para evitar que los singulares valores de nuestra ciudad se perdiesen. Al frente de ese empeño se situaron los toledanos, verdaderos protagonistas de la conservación patrimonial en estos veinticinco años.

La perspectiva que nos ofrece el tiempo nos legitima para afirmar que aquella decisión de la UNESCO marcó un antes y un después en la conservación patrimonial de la ciudad de Toledo. En este periodo han sido cuantiosos los recursos económicos invertidos por las administraciones públicas -Gobierno de España, Junta de Comunidades, Diputación Provincial y Ayuntamiento de Toledo- y otras entidades privadas en labores de restauración y rehabilitación de nuestros edificios más emblemáticos. Jamás como en nuestros días, los monumentos toledanos han podido ser disfrutados en mejor estado de conservación. Han sido muchos los inmuebles históricos recuperados para usos ciudadanos. También, gracias al impulso del Consorcio de la Ciudad de Toledo, se han rescatado del olvido impresionantes historias arqueológicas que han aflorado lo mejor de nuestra historia pasada.

Conseguir todo ello ha sido una labor muy positiva, pero mucho más lo es haber sido capaces de hacerlo manteniendo nuestro Casco Histórico como un lugar vivo y dinámico. Tras años de disminución de sus censos poblacionales, esa dinámica se ha quebrado y transitamos el camino de los aumentos. En los últimos diez años, el número de viviendas particulares rehabilitadas y recuperadas ha sido muy elevado, gracias a la política de ayudas y subvenciones canalizadas a través del Consorcio en su mayoría. En ese apartado, el esfuerzo de los propios vecinos ha sido encomiable, desbordando las previsiones iniciales. Los toledanos somos los principales impulsores de la revitalización urbana y del mantenimiento de nuestro patrimonio.

Estar incluidos en la Lista del Patrimonio Mundial de la Humanidad es un orgullo. En estos veinticinco años, gracias a esa circunstancia, Toledo ha asistido a encuentros internacionales donde hemos aprendido nuevos criterios conservacionistas y también hemos mostrado nuestras experiencias, que han sido muchas y muy buenas. Compararnos con otras ciudades de este selectivo grupo es, también, un acicate. Es una apuesta para que todos nos comprometamos más con nuestra ciudad y nuestro futuro.

En este aniversario quiero hacer un llamamiento a todos los toledanos para que continuemos apostando por la conservación patrimonial y la revitalización de nuestro conjunto histórico. Cada año son más los visitantes que recibimos y mayor la atención de los medios de comunicación sobre nuestra ciudad. Muchos ojos están pendientes todos los días de Toledo y debemos esforzarnos por mostrar lo mejor de nosotros mismos y de nuestra ciudad.

Pido, también, a todos los toledanos que nos convirtamos en los mejores divulgadores del gran esfuerzo de restauración y rehabilitación realizado en estos veinticinco años. Abramos nuestras puertas para mostrar y compartir el orgullo de haber recuperado edificios emblemáticos y viviendas, conjugando con acierto la construcción tradicional y las tendencias más vanguardistas de la arquitectura contemporánea.

Invito a todos, por último, a participar en los actos culturales que desde el Ayuntamiento de Toledo estamos promoviendo para conmemorar este singular aniversario, que comienzan este fin de semana con la Noche Toledana, continuarán en días próximos con una gran exposición artística en el Museo de Santa Cruz y se prolongarán hasta la primavera del año 2012.

Esos compromisos deben ser nuestros mejores aliados para conseguir que Toledo continúe como referencia mundial del arte, el patrimonio y la cultura.

¡Felicidades a todos por este aniversario que tanto nos enorgullece y tanto bien hace a nuestra ciudad!



Emiliano García-Page Sánchez
Alcalde de Toledo

Toledo, 26 de noviembre de 2011

AYUNTAMIENTO DE TOLEDO